## LETTRE AUX PRESIDENTS ET AUX SECRETAIRES

Je renouvelle mes vives félicitations à vous tous, Présidents et Secrétaires de clubs qui allez servir pendant notre année commune.

Chers Présidents de clubs, considérés comme des commandants de bord, vous tenez en mains les commandes, vous devez mener à bon port vos navires malgré les turbulences. Le bon fonctionnement et le développement des clubs dépendent de vous. Vous avez à votre disposition le manuel du Président et le manuel de procédure pour vous guider, vous devez en faire une lecture assidue et attentive.

Chers Secrétaires, chargés de l'administration des clubs, vous secondez les Présidents et devez veiller à ce que les clubs dans leur ensemble tournent correctement, c'est-à-dire que vous devez vous assurer que les relations avec le Gouverneur de district, avec le bureau régional et le siège du rotary international à EVANSTON sont correctement assurées. Enfin, vous devez veiller à ce que toutes les commissions des clubs soient bien animées et fonctionnent comme il faut. Vous avez à votre disposition le manuel bleu du Secrétaire de club, qui doit être considéré comme votre bréviaire.

Vos clubs doivent mettre sur pieds les commissions correspondant aux 4 avenues de service. Ces commissions sont très importantes pour la bonne santé des clubs, elles doivent donc être fortes, actives et entreprenantes. Tous les membres des clubs doivent faire partie des commissions, chacun devant avoir une responsabilité en fonction de ses aptitudes personnelles, de ses goûts et devra remplir la tâche pour laquelle il a été particulièrement désigné. Ces commissions devront être régulièrement réunies en assemblée de clubs. Il importe que les feuillets destinés aux commissions leur soient effectivement remis pour qu'elles aient une vision claire de leurs tâches.

Les finances sont très importantes pour toutes les organisations, c'est pourquoi il est indispensable que chaque club ait un budget en début d'année. Les clubs qui n'ont pas établi de budget devront le faire le plus tôt possible. Le budget leur permettra d'avoir des fonds de roulement suffisants par la fixation de droits d'admission et de cotisations de montants raisonnables, afin de couvrir les dépenses de fonctionnement des clubs et surtout pour la réalisation d'actions d'intérêt public.

L'avant-projet de calendrier de mes visites officielles est inclu dans cette lettre. Je demande à tous les Présidents de me donner leurs avis sur cet avant-projet, afin que les dates définitives soient arrêtées le plus tôt possible. D'ores et déjà, je vous annonce que le moment le plus important de ma visite sera l'assemblée de club qui durera environ deux heures, je vous angage à bien la préparer.

J'invite chaque club à publier un bülletin qui retracera la vie du club. Je prie chaque club de m'en adresser un exemplaire sans oublier d'en adresser au bureau régional de ZURICH.

Je conseille aux responsables des rélations publiques des clubs de maintenir le contact entre les clubs et leurs localités, notamment en informant les médias des faits marquants de leurs clubs et en faisant paraître régulièrement un entrefilet dans les journaux locaux. Il me serait agréable de recevoir des coupures de ces journaux.

La fondation rotary, par ses activités diverses, doit retenir l'attention de tous les clubs et j'invite les Présidents à organiser des causeries à ce sujet.

Le thème de l'année en cours est : découvrir un nouveau monde de service. Le Président CARLOS CANSECO après avoir expliqué l'importance des découvertes pour le progrès du monde, attire notre attention sur le fait que le monde actuel est en évolution accélérée, le rotary international doit donc être de son temps en découvrant un nouveau monde de service. C'est pourquoi pour les douze mois il propose :

- de réaliser un gain net de 6% en ce qui concerne la croissance en effectif du district,
- d'augmenter le nombre de nouveaux clubs,
- pour chaque rotarien de découvrir un nouveau membre,
- à chaque club de fonder un club interact, un club rotaract,
- pour chaque club de participer à la campagne anti polio,
- de lancer et de promouvoir les comités inter pays.

Voici ce que je vous propose comme traduction et application pratiques du thème du Président CARLOS CANSECO à votre niveau :

## 1º/ Au plan du club

- une motivation plus grande de tous les membres pour des activités exigeant leur participation réelle,
- effectif minimum des clubs à 30 membres,
- minimum d'un titre Paul Harris Fellow par club en 1984-1985,
- création d'au moins un club rotaract par pays,
- établissement de contact par chaque club du district avec un club d'un pays développé,
- projet de lutte anti polio.

## 2º/ Au plan du district

- développement et amélioration du fonctionnement des organes du district,
- circulation satisfaisante des communications entre les clubs et le Gouverneur du district et vice versa,
- effectif minimum 1250 membres,
- le chiffre minimum de clubs du district devra être de 40 par :
  - . la création de clubs dans tous les pays où le R.I. n'est pas encore représenté
  - création de clubs supplémentaires dans tous les pays du district notamment création systématique d'un second club dans tous les pays où il n'y a qu'un seul club.

Ce programme que je vous propose pour le district fera l'objet d'explications plus complètes dans ma prochaine lettre et le calendrier de son exécution vous sera communiqué.

La tâche qui vous attend ne sera pas facile, mais vous avez pour l'accomplir reçu une formation qui a commencé dès le premier jour de votre entrée au rotary et qui s'est poursuivie jusqu'à maintenant.

Soyez donc pour les douze mois de votre mandat, des artisans qui redonneront confiance à tous les membres de vos clubs, qui leur feront renaître l'enthousiasme de leur début et raviveront leur désir de servir ; enfin, soyez des artisans qui aiguiseront leurs esprits de créativité, afin que notre année commune soit une année mémorable et que chacun d'entre nous puisse éprouver à la fin de l'année la joie du devoir bien accompli.

Je vous assure de mon appui total, car j'ai décidé d'être le serviteur de tous et je me réjouis d'avance de prendre contact directement avec chacun d'entre vous à l'occasion de ma visite officielle.

Surtout ne vous laissez pas abattre par le poids de vos responsabilités et souvenez-vous toujours de ces paroles tirées de la bible : Vous êtes le sel de la terre, si le sel vient à perdre sa saveur, avec quoi la salera-t-o

Bon courage et plein succès à tous.

P. YANGNI N'DA